

frente, tributara. Los que, hartos ellos, nada les importaba que en el Santo Hospital asomara su tétrica cabeza el hambre!

¿Queréis que les señale?

¡Para qué, si todos, todos los conocemos!

◎ ◎

Diputado piadoso

Ganó como pudo las elecciones, ha cuatro días, y vímosle ya *presidiendo*, en nuestra villa, cuatro sepelios.

Mal empieza su *carrera* el diputado fúnebre: ¡mal empieza!

◎ ◎

Telefonía de la Mancomunidad

Consiguióse al efecto. Las banderolas de la Mancomunidad, paseadas por los pueblucos del distrito, sirvieron de espejuelo: ¡cazaron votos!

Era lo que se trataba de demostrar. Satisfechos sus deseos, los farsantes han vuelto al almacén las banderolas y... ¡hasta las elecciones!

La Mancomunidad tenderá su red telefónica por el Vallés, allá, por el año 2444.

Confiemos en que nuestros tataratataratataratatar nietos nos, traerán tal nueva, al otro mundo.

◎ ◎

El somatén de Santa...

Sonó, lúgubre, la campana.

El somatén armóse a toda prisa, reuniéndose en la casa de la villa.

¿Qué ocurría? ¿Alguna desgracia?

«No us espanteu», dijo el monterilla. «Se tracta de portar a Granollers les actes blanques.»

¡Havem de demostrar a n'el Govern que som valents!

¡Ánimo i avall, doncs!

Y, cual *ladrón*, — rara paradoja — *el acta* fué llevada a la capital vallesana, rodeada de fusiles.

¡Triste y ridícula misión la del somatén, si en tales sonadas se emplea!

◎ ◎

Carretera de Cardedeu

Allá por el año 1914, debían celebrarse elecciones a Cortes.

El lliguero Plaja, siguiendo al pie de la letra el adagio catalán de «el prometre no fa pobre», recorría los pueblos del Vallés ofreciendo a cambio de sus sufragios, a éste escuelas, al otro un puente, al de más allá... ¡la *Biblia*!

Llegó al turno a Cardedeu, y *hubo de prometer una carretera*.

Cumplieron como buenos los habitantes del país de los exquisitos borregos y... pasó un mes y otro y otro y un año y dos... y la carretera no venía.

Quejáronse mil veces al diputado lliguero; echáronle en cara su poca formalidad... ¡y, nada, ¡no había carretera!

Llega el 1916 y, ¡otra vez elecciones!

Signe la misma táctica el diputado de ayer: promete, promete; algunos incautos le creen; pero llega a Cardedeu y no valen *promesas*, no se fian de su palabra; quieren hechos. Y el

candidato de la Lliga se ve obligado a demandar auxilio a la Mancomunidad para que le saque del conflicto.

Esta, solícita, arbitra unas pocas pesetas a tal fin.

Se envían ingenieros a Cardedeu; les acompaña unas brigadas topográficas. Se hace la comedia... ¡el replanteo!—dicen.

Y el pueblo se ve obligado, ante *tal fineza*, a dar el censo íntegro a la Lliga.

Pero alguien asegura que la carretera podrá inaugurarse... cuando los asnos vuelen.

¡Quién sabe si acertará ese excéptico!

◎ ◎

Resurrecciones

... Boét... ¡tantos! Plaja... ¡cuantos!

— «No pot ser: no pot ser!..»

— Secretari: miri que m'he compromès a nar a n'en Plaja, tants vots... i; no hi hà més, vui cumplir ma promesa.

— ¡Bueno, home, buenol Farem votar als morts.»

Y así votaron... *en Pep, en Quim, en Nasi* y otros; los que renegaron de la poca conciencia del audaz secretario, que ni en el sepulcro les dejaba en paz.

◎ ◎

Iluminación fúnebre

Las 10 de la noche. Pasó el jolgorio. De la victoria (?) sólo quedan unos hachones encendidos que lagrimean...

Sus tristes reflejos sugirieron ideas macabras. Luces funerarias, que en vez de alegrar... apesaran...

¡Ay, Plaja! ¡Hueles a pobre!

◎ ◎

Antes de un mes

En Torras no será alcalde: en será en Barrangé. Tornarem a manar com abans; mangonejarem les cireres; s'haurán acabat les privacions i la gana; vindrán els *xeflis* d'altres dies... i, la Pubilla, que's reventi!

Eso, eso, mascullan, los del *grupo nefasto*.

◎ ◎

Antes de un mes

Seguirá Torras siendo alcalde, para el bien de Granollers; seguirá encauzándose la marcha administrativa en nuestro municipio; seguirá procurándose que la peseta que se ingrese en dicho centro, se convierta en más; seguiráse velando a fin de que Granollers prospere... y Así piensan y están decididos en un todo a coadyuvar a ello, los hombres de la «Coalición Lliberal Demócrata».

¿Estamos?

¡A ver quien acierta!

◎ ◎

Resumen

¿Y de todo ello, qué nos queda?

Experiencia: Fe en nosotros mismos para luchar hasta que los que, con su proceder inculcable, han precipitado a Granollers en el estado de ruina en que hoy se encuentra, hayan devuelto al pueblo lo que injustamente le usurparon.

Y unas cuantas mejoras, en el distrito, debidas a las gestiones de nuestro querido amigo don Andrés de Boét, tales como la implantación del teléfono del Estado en nuestra villa; el arreglo del pavimentado de la carretera real; el próximo adoquidado de la misma, etc., etc.

LOCALES

La semana pasada fallecieron en nuestra villa el conocido fabricante y ex-alcalde conservador don Miguel Blanxart y Estapé y el veterinario don Pedro Danés.

Enviamos nuestro sentido pésame a las familias de los finados.

El jueves, en el Palacio de Justicia de Barcelona, tuvo efecto el escrutinio de las pasadas elecciones.

El acta de Granollers fué protestada por el candidato liberal señor Boét.

La familia de los señores Mayol-Mora ve se apenadísima por el fallecimiento de su preciosa hijita, cuyo entierro tuvo lugar en la mañana de ayer.

Les acompañamos en su justo dolor.

Contratados para formar parte del quinteto musical que integra la tripulación, embarcaron ayer en el «Alfonso XIII» los jóvenes de esta villa Benito Morató y Santiago Margenat, pianista y violoncelista respectivamente, aventajados.

Mucha suerte y prosperidad les deseamos.

Uno de estos días es esperado en esta villa el joven músico José Tapias, naufrago del «Príncipe de Asturias».

Promete ser reñidísima la designación de compromisarios que, para la elección de senadores, debe tener lugar hoy en las casas consistoriales.

En breve se abrirán las oficinas definitivas de la central telefónica recientemente concedida por el Estado.

La pasada semana se celebró la boda de la bella y distinguida señorita Teresita Novellas con nuestro querido amigo don Francisco Parellada.

La ceremonia, que tuvo lugar en la iglesia parroquial de esta villa, revistió gran solemnidad.

El deán del Vallés, doctor don Onofre Biada, bendijo la unión de los contrayentes, dirigiéndoles breve alocución.

Fué numerosa la concurrencia que se congregó en la plazoleta de la iglesia para poder saludar a la simpática pareja.

Reciban las distinguidas familias Novellas y Parellada, nuestro parabién y los novios el deseo de una interminable luna de miel.

La notable compañía Portillo-Parra, que con tanto éxito viene actuando en «La Unión Liberal» anuncia para esta tarde el estreno de la magnífica opereta del maestro Millán «El Príncipe Bohemio» y «Maruxa»; y por la noche la famosa opereta de Franz Lehar «Eva» y «El Príncipe Bohemio».

IMP. DE E. GARRILL : GRANOLLERS